

# EL CORREO

NUM. 11.980.—(AÑO XXXIII)

MADRID.—MARTES 16 DE ABRIL DE 1912

PRECIO: 5 CENTIMOS.

## PROBLEMAS COMERCIALES Los productos españoles en Oriente

En los últimos años se han señalado en los productores españoles anhelos y aspiraciones de ensanchar de la industria nacional, traducidas en la repetición de esfuerzos para aumentar la producción, previa la conquista de nuevos mercados.

Tendiendo a esa finalidad, poco hace pedonamos a la América española una embajada comercial, primera de las iniciativas en aquel sentido, que si no logró inmediatos resultados prácticos, dejó trazados los senderos para llegar a anchos caminos por donde puedan marchar los productores nacionales. Posteriormente, en forma aliada, en América y en Europa se han señalado otras vigorosas iniciativas comerciales españolas. Sin embargo, no se ha conseguido hasta ahora dar pasos que nos permitan salir de la dependencia de nuestro estado industrial deficiente. Prueba elocuente es el atraso en que ha quedado en Marruecos la iniciativa española, tan perseguida y tan tarde que, en las antiguas plazas del Norte marroquí, en nuestra propia época, se manifiestan avances de extraños con absoluta suficiencia para su desarrollo.

Resientemente, por iniciativa de los industriales, se trasladó a la Europa Oriental otra embajada de la industria española, que con más firmeza que la enviada a América, y mejor preparada prácticamente, ha dejado sentadas las bases para futuras campañas de la producción española.

Respondiendo a esa iniciativa, en breve vendrá a España otra embajada comercial de Turquía, que servirá de complemento a aquella iniciativa y puede tener la influencia poderosa en la conquista de los mercados de Oriente por la producción española.

De los propósitos que animan a esta misión comercial turca da noticia el siguiente interesante mensaje recibido por el ministro de España en Constantinopla:

Señor ministro: Usando estrechar más las relaciones amigables y comerciales que existen entre España y Turquía, iniciadas estas últimas por la misión comercial española que nos ha honrado con su presencia, he aquí decido correspondiente a esta gaceta visita con el envío de una misión que, en nombre de todos nosotros, pase a saludar a vuestro país. Esta idea ha sido acogida con entusiasmo por todos los que han tenido noticia de ella. Desde luego podemos comunicar a vuestro país que nuestra misión se compondrá poco más de 25 individuos y que será precedida por un príncipe imperial ó en todo caso por un jefe de S. M. I. el Sultan, con quienes sienta el cénit de su importancia. Entre ellos varios diplomáticos, funcionarios, militares y sobre todo comerciantes, a fin de que en nuestra misión estén representados todos los organismos e fuerzas vivas de la nación. Las personas que hasta la fecha tendrán el honor de visitar España, son las siguientes: Galib Pasha, jefe de S. M. I. el Sultan; Noureddine Pasha, mariscal del Imperio; Halil Pacha; Mahmud Essad Efendi, ministro de los Cadastros; Faik Bey, coronel de Estado Mayor, gobernador de Sental; Salaheddine Bey, comandante de Estado Mayor; Refik Bey, capitán de caballería; Mehmed Ali Bey, teniente de caballería; Negociantes: Rustom Nedjib Bey; Halil Kazimeddine Bey; Said Bey; Nalm Bey Beljel; Nurul Bey; Horemossin Efendi; Kadri Bey Efendi; Agopin Efendi; S. Isha Efendi; Fardoun Bey; Arif Bey, presidente del Tribunal marítimo; Nekk Bey, jefe de sección del ministerio de la Guerra; Kemal Bey, sub jefe del Gabinete particular del ministro de Hacienda; Elm Bey, director general de la industria del ministerio de Comercio. Nuestro proyecto, existencia, se tomará la vía terrestre entrando en España por Port-Bou hasta Barcelona, regresando por Hendaye después de haber recorrido Valencia, Granada, Sevilla, Córdoba, Madrid y sus alrededores (Toledo, El Beorial, etc), terminando por Bilbao y San Sebastián. Según nuestros cálculos el viaje durará un mes ó mas y medio.

Nuestro principal objeto es el de poner en relaciones directas con las Cámaras de Comercio e industriales españolas, comerciantes, principales exportadores y fabricantes, y una vez conocidas las necesidades actuando a la vez en las maneras de apañar los productos de esta tierra y de su industria, ensayar una verdadera corriente comercial que nos provea a los dos países.

Nuestro deseo, E. S., sería partir de Constantinopla el 1.º de Mayo próximo ó lo más tardar, para poder aprovechar la estación primaverales, y sobre todo, para poder terminar nuestro estudio antes del mes de Septiembre época de importantes contratos para todo el año.

No dudamos, pues, que V. E. se dignará dar buena acogida a nuestro deseo y que recomendará con el mayor interés al Gobierno de la nación, que V. E. tan dignamente representa, a fin de que podamos gozar en España de todas las facilidades necesarias para el éxito de nuestra expedición. Suplímole a V. E. de aceptar el testimonio de nuestra respetuosa consideración. A su excelencia señor marqués de Prat de Mandacó.— Enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España.

## Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebraron ayer los ministros de Hacienda y Fomento las sesiones de la tarde y de la noche, con la breve intersección de una hora, de nueve a diez, que se separaron para comer.

La referencia de lo tratado hasta las siete y media de la noche, en la tarde, con la presencia de los señores de Guerra, Marina y Gobernación, y ya a las ocho los señores de Fomento e Instrucción, aprovechando un momento mientras servían un té a sus compañeros.

Por la noche también se referenció el ministro de la Gobernación de la segunda parte del Consejo.

Dijo el Sr. Barrojo a los periodistas que había quedado ultimados los presupuestos de Guerra, Marina y Gobernación, quedando sólo pendientes de estudio los de Fomento e Instrucción.

Añadió que en el presupuesto de Guerra había algunas novedades, que no estaba autorizado a dar a conocer, desmintiendo al propio tiempo el rumor circularizado de que se iban a suprimir los pluses que disfrutaban las fuerzas que sirven en Marruecos.

Algunos periodistas dicen que en las reformas acordadas en el presupuesto de Guerra entre la modificación del ejército de Melilla, con lo que habrá allí marcos distintos de generales, jefes y oficiales, y la del proyecto de voluntariado, para conseguir del mismo la mayor eficacia.

En el presupuesto de Marina se aceptaron algunos aumentos, que son consecuencia de la ley de constitución de la escuadra.

Dijo el Sr. Barrojo que en el presupuesto de Gobernación había modificaciones, por haberse contemplado aumentos en determinadas partidas y disminución en otras.

También manifestó el Sr. Barrojo que, como resultado del Consejo, ya tiene el ministro de Hacienda la impresión concreta de los presupuestos aprobados y la cifra exacta de ellos, quedando los ministros en el encargo de hacer las modificaciones necesarias a fin de ajustar las cifras a las exigencias de los servicios.

Los presupuestos de Fomento e Instrucción pública serán examinados en otro Consejo. Ambos proyectos conllevan algunos aumentos.

Respecto a la combinación de gobernadores, que se anunció para hoy, dijo el Sr. Barrojo que no se comensará a la aprobación del Rey probablemente hasta mañana, porque no pudo tratarse de ella en el Consejo de ayer. Dices que se ajustará a 14 ó 16 provinciales.

## EL "HOME RULE"

La discusión del Home Rule continúa hoy en la Cámara de los Comunes. Lord Balfour combate el proyecto, afirmando que el pueblo no desea la separación de la Gran Bretaña e Irlanda. El orador irés reitera severamente las proposiciones de Mr. Asquith que—dice—satan encaminadas a establecer un sistema general de federación. Mr. Balfour censura también la parte financiera del proyecto.

«Proponer la autonomía de Irlanda—dice el orador—es plantear la cuestión de una autonomía análoga en el principado de Gales, Escocia y el reino de Irlanda. ¿Por qué no proponer un Home Rule general?—añade el orador.

Prácticamente Mr. Balfour, diciendo que él va a discutir las insuperables en cuanto se refiere a la parte financiera del proyecto, y pregunta: ¿Cuál sería en caso de guerra la situación del Imperio?

Termina el orador su discurso, diciendo que si Irlanda es una nación, no se le han conferido bastantes privilegios, y que al no lo es, se le confieren demasiados.

El ministro de Correos contesta a lord Balfour. Lord Hugh Cecil hace una severa crítica del bill que, a su juicio, ha de conducir a Inglaterra a una catástrofe. Apláuzase la discusión para mañana.

## EL ALUMBRADO PÚBLICO

Las bases del concurso. La Comisión municipal de alumbrado público ha aprobado ya las bases del concurso para la concepción de este servicio en Madrid.

El alumbrado mínimo que se exige es el siguiente:

- 4.946 lámparas de 15 bujías.
- 29 ídem de 50.
- 5.600 ídem de 100.
- 4.257 ídem de 200.
- 8 ídem de 500.
- 106 arcos voltaicos de 8 amperios.
- 90 ídem de 12 amperios.

(No se incluyen en estas cifras los arcos voltaicos de las Compañías de tranvías).

Hemos constatado la comisión que en deseo que las plazas públicas y las calles de mayor afluencia se alumbran preferentemente con arcos voltaicos de mayor voltaje, y expresa el deseo de que los concursantes tengan en cuenta el aspecto ornamental del problema, advirtiéndoles que está ésta un factor que el Ayuntamiento tomará muy en consideración.

Se establece también la red y soportes del alumbrado revertirá a poder del Ayuntamiento a la finalización del contrato. El plazo para este será de cuarenta días como máximo.

Los concursantes podrán proponer un plazo inferior al indicado.

El Ayuntamiento se reserva la facultad de revertir, en el momento que le parezca oportuno, indemnizando en cada caso en la cantidad que previamente se determine.

Con objeto de facilitar la competencia, la comisión ha resuelto facilitar a los concursantes para que hagan el tendido de cables por las cartillas prácticas y establecer en ciertas condiciones el tendido sobre en los barrios del exterior y en la parte del caserío que está menos habitada.

Los concursantes que se encarguen del servicio deberán tener en disposición de funcionar en los tercios partes de Madrid tres ó cuatro meses (según los casos) antes de la fecha acordada para empezar el nuevo alumbrado, bajo multa de 1.000 pesetas por cada día que incurran en falta y el pago de indemnizaciones que procedan.

El plazo para presentar proposiciones será de cuatro meses, a partir del día en que aparezca en la Gaceta el anuncio del concurso.

MELILLA. Anuncia el temporal. Una niña muere entregada. Paseo militar. Otras noticias.

Melilla 16. Como el temporal ha amainado bastante, esta tarde pudo zarpas el vapor correo Fuchal, después de haber desembarcado el pasaje con las necesarias precauciones.

Entre los moros entregados al Hach Amr de Melilla, figura una niña de seis años, encontrada en Gaciza hace dos meses, y que, al saber que se la llevaba al campo moro, pretendió escapar, diciéndole que quería quedarse con los españoles.

Las fuerzas indígenas de caballería e infantería realizan hoy un paseo militar. A su regreso desfilaron por la calle del General Chacel, llamando poderosamente la atención por su imponente.

De Alhucemas llegó un barco tripulado por seis moros, que trataban de introducir un cargamento de huecos, contraviolando la orden del comandante de la plaza, que tiene prohibido el comercio con el campo mientras las moras no se someten. El embarcación fué apresada, descomulgada el cargamento y los tripulantes detenidos.

## D'ANNUNZIO EN ACCION

### La cátedra de Literatura de Bolonia

La muerte del poeta Pascoli ha despertado en Italia una polémica literaria que apasiona estos días a los escritores italianos. Sabido es que Pascoli era catedrático de Literatura Italiana en la Universidad de Bolonia y que esta cátedra había llegado a ser algo sagrado desde que Carducci la había ocupado, comunicándole en gloria de poeta, prosista, crítico y educador de la juventud.

Cuando murió Carducci, todo el mundo comprendió que era imposible que continuara en la cátedra al gran poeta de Odas bárbaras en un sencillo profesor, elevado en la rutinaria obscuridad burocrática de la carrera universitaria y que era necesario nombrar otro poeta ilustre. Dos nombres surgieron desde el principio: Pascoli y D'Annunzio.

El autor de La nave tuvo desde el primer momento numerosos partidarios: su dominio de la métrica; su robusta originalidad; y su fama universal eran elementos suficientes para considerarle como el legítimo sucesor de Carducci.

Pascoli, sin embargo, aún no contando con un talento de tanto prestigio, tenía también por la fuerza de su inspiración, tan educada y tan llena de dulzura, numerosos partidarios; contaba además con la ventaja de ser un profesor de reconocida experiencia y un guía respetado de la juventud. D'Annunzio se retiró y Pascoli fué nombrado catedrático de Bolonia.

Muerto Pascoli, el nombre de D'Annunzio ha venido a ser sinónimo para sus admiradores, pero frente a él la voz de los partidarios de Carducci se ha alzado en clamorosa protesta, no perdonando a aquél una declaración hecha a raíz de la muerte de Pascoli, de ser éste el mejor poeta de Italia después del Dante y del Petrarca. «¿Como consentir—ha dicho—que se de la cátedra de Carducci a un hombre que se jacta de ignorar al mismo Carducci? ¡Ja-

me!—Y junto a este anatema, se llegan también al candidato sus aptitudes pedagógicas y su prestigio moral en la juventud escolar.

En cambio, los estudiantes de Bolonia ensalzan la figura del autor de La nave, al cual consideran como el verdadero poeta nacional. Secundan su actitud casi todos los periódicos italianos.

Oigamos lo que dice el Giornale d'Italia, que ha abierto una información para conocer lo que opinan los escritores más reputados: «D'Annunzio—dice—sea ensalzado el jaleo estúpido que se tenga sobre su labor literaria, en el título que en los pasados años de vergüenza y de humillación ha firmado en versos verdaderamente italianos el renacimiento de la patria...»

«El ha sido quien ha acortado a cantar el sentimiento popular en la campaña de Tripoli... Las renasceres académicas, las mezquinas celeras mandadas y aun las divergencias de escuela, deben cesar en absoluto.»

D'Annunzio es ha condecorado él mismo de poner término a esta polémica, declarando que no aceptará la cátedra. En el caso de que persista en su actitud, se indican con probabilidades de éxito los nombres de Arturo Farinelli y Benedetto Croce.

## VIAJES DEL REY

### LA EXCURSION A TORTOSA

Tortosa 15. Ha quedado ultimado el programa de la visita del Rey a esta población.

Llegará aquí S. M. el día 5 de Mayo por la mañana.

Si guárdese el silencio en la catedral, y habrá recepción en el Ayuntamiento.

Después del almuerzo marchará S. M. Cherta, de cuyo flemoso azul levantará una compañía, por la cual penetrarán por primera vez, en el nuevo Canal de la izquierda, las aguas que tanto habrán de beneficiar a la agricultura tortosina, quedando con ello inaugurado dicho Canal.

Después se celebrará un banquete, regresando a Tortosa la comitiva oficial.

En la ciudad, y por la noche, habrá lucidos festejos de carácter popular.

El día 6, por la mañana, visitará D. Alfonso el Observatorio del Rbro, a cargo de los padres jesuitas; almorzará en el Palacio episcopal, en donde se hospedará, y marchará después a Amposta, para visitar los arrozales.

Desde allí regresará el Soberano a Madrid en el directo.

## HONORES A UN CATEDRÁTICO

Contar cincuenta años en el noble ejercicio de la enseñanza, celebrar con ella las bodas de oro, se dice que a veces muy pocas catedráticas. Es natural que en estas cosas la satisfacción propia corresponda al homenaje de los demás.

A pesar de lo raro del hecho, por singular coincidencia se registran dos casos este año en los suales universitarios matritenses.

Uno de ellos fué señalado por el Gobierno con la concesión de un título nobiliario a un insigne catedrático que en este año cumplió cincuenta en su fecunda labor docente.

Ahora es D. Mariano Viescillas, catedrático de lengua hebrea y de Gramática comparada de las lenguas semíticas, decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central, quien en Febrero último cumplió su cincuentenario.

Al saberlo, sus compañeros del Consejo de Instrucción pública congratularon para él el momento de su vida tan fecunda, tan honrada y tan merecida por tan larga vida consagrada a la enseñanza.

Sabido es que el número de esas altas recompensas es limitado, por lo cual no hubiera podido honrarse la concesión, si el cincuentenario de la vida en que se usen el placer y el dolor, no hubiese existido, como por designio providencial, que la cruz de Alfonso XII, que ostentó otro sabio ilustre, don Eduardo Saavedra, el cual poco antes de morir cumplió su cincuentenario de académico, sea la que por virtud de una disposición oficial leuda ha en pocas días, venga a honrar el pecho del insigne maestro D. Mariano Viescillas.

El actual ministro de Instrucción pública, Sr. Alsas, parece que ha mostrado deseo de imponer por el mismo la preñada insignia al señor Viescillas, y acto de homenaje y honroso premio a quien tanto ha hecho por la enseñanza, debería constituir un acto solemne, que se celebrase en la Universidad Central, con el real que merezca el caso, ajeno a la política y de íntima satisfacción para los amantes de la en la patria.

## UNA AVIADORA SOBRE EL MAR

Boislogne Sur Mer 16.

La aviadora americana Miss Quimby, salió de Douvres esta mañana a las cinco y treinta y cinco, aterrizando en esta novedad en Handelit, cerca de esta capital, a las siete y treinta y cinco.

## EN TORNO DE UNA CRISIS

### Ultimo artículo del Sr. Gasset

El ex-ministro de Fomento publica hoy en El Imparcial el último de sus artículos titulados «En torno de una crisis».

He aquí algunos de sus párrafos: «Solo me resta, antes de sintetizar las conclusiones de todo lo expuesto en estos días, decir algunas palabras relativas al expediente de Paetollano, que abrió desde el banco azul, para dar idea de un error ministerial que aleja los intereses públicos.»

«Es conocido por hallares inmediato al debate que, en opinión del Sr. Burgos, antiguo e integérrimo director de Obras públicas, la entrega de los tres millones de fianza a la Compañía constituye una «anormalidad», una grave perturbación moral y «una burla de la Compañía para la Administración pública».

«Pasa así, con esa pequenez, el expediente al Consejo de Estado, y éste dice que es de tal gravedad la materia que no pueda entrar a conocer del fondo si antes no se depuran las responsabilidades a que hubiere lugar.»

«Ministra una breve indagatoria en el ministerio de Fomento, y en vez de reintegrar el expediente al Consejo de Estado para que entre en el fondo donde no pudo entrar, se devuelva la fianza a la Compañía.»

«Estos son los hechos sin el más leve abultamiento.»

«¿Por qué se procede así? ¿A julio mío, porque consejeros de empresas, muy ilustrados y competentes, llegan de tal suerte a somnolizar con el derecho de éstos, en fuerza sin duda de referirse a él en los Consejos, que a su vez, y poniendo en juego las simpatías políticas, alzan y persiguen a los ministros. No hay más; pero tampoco hay menos en el fondo de lo que llamé el Sr. Gasset, dejando este asunto en el Senado, elustrado de personalidades ajenas a los Consejos de las grandes Compañías.»

«¿Habrá de una voluntad que actúe fuera del Gobierno con mayores eficacia que al ocuparla. Y la hemos visto llevarnos a una guerra innecesaria, cuando tenemos la escuela y el examen por constructivo; esto es, labrar en el edificio nacional la cornisa antes que el simiente; imponernos a y a, y hacer de suerte que hoy prevalezca, una ley que implica dispendio de 22 millones, donde solamente se debiéramos emplear; Central un Ministerio enteramente dedicado a la impasible hostilidad; operar, en cuanto a él, una crisis, negándose la belligeración, saliendo al alto, los resurgimientos cuanto a la letra de molde y obsequiando el compromiso que con las reformas habé, contrario el Parlamento de conceder 300 millones al trabajo nacional.»

«Todos esos ejercicios corramos del presupuesto de los ejercicios por una voluntad que todos estos.»

«¿Examinad un breve catejo. Esa política que propone la reconstrucción interna, tan sistemáticamente sustentada por mí, ha gastado y comprometido en poco más de 400 millones en la ley de compensaciones marítimas, cifra que no se distanciará mucho en la guerra; y 300 millones en escuadras. Páese bien; 1.100 millones de pesetas que no promuevan riqueza, que no representen gasto reproductivo.»

«¡Insignia que esos sumas, fabulosas para un pueblo eslavo, enteras, se hubieran consagrado a levantar escuelas, a trezar caminos, a estimular la productividad de nuestro suelo, a reorganizar nuestros elementos defensivos... Tendríamos muchos ciudadanos que nos han dejado por haberles otros abandonados nosotros; tendríamos fe en el porvenir, porque comenzáramos a vigorizarnos con la labor; fundaríamos nuestro crédito en el mundo, porque se le otorga siempre al que trabaja y es la riqueza al que dilepse; ¡habría trabajo y comenzado a ajustar el programa de un fuerte ejército defensivo.»

«¿También de ausencias de la justicia, que extendan la mayor gravedad.»

«¿No ha visto, lector, cómo interviene, para conseguir aquella formal, el propio ministro de Gracia y Justicia, próximo pariente del interesado, en la impudencia de la falsificación? ¿No ha visto cómo en un escrito presentado a la Audiencia se dice: y como antes de este acto retiró su acusación el fiscal, que sobre él recaigan las consecuencias de la impunidad en nuestra aservación de la existencia del delicto?»

«¿Y una Sala de Audiencia pasó por que se añades la existencia de un grave delito y por que se desgraguen las consecuencias de la impunidad sobre el fiscal, ó, lo que tanto vale, sobre la justicia.»

«¿Con ello la Sala satisfizo las solicitudes del litigante del poder defensor; pero se dejó en las zúrras del proceso desgarrados los veñiles de las togas.»

«¿Y cuando van transcurriendo los días, tras de esas terminantes aseveraciones, sin que se haya iniciado procedimiento alguno ni abierto expediente para dar a esclarecer tamaños contubernios de la justicia con la política, ¡ah! el país, que lo contempla entre abortito y enojado, sabe cuánto vale esa política y cuán poco puede esa justicia.»

«¿Y cuando por elementos directores se ofrecen ejemplos tales, como extraños el que mira todo eso y no ataba los remedios, vaye acumulando fermentos de sírada protestas?»

«¿El Sr. Canalejas, que a diario rezas sus oraciones ante los periodistas, mandando un mísculo literario al espíritu público, no ha tenido una palabra que dedicar a este asunto de tan visible notoriedad, y esta es la hora en que se desmorona el presidente ha forzado»

Igual juleco que el ministro de la Gobernación...

«La orles la fundó en un momento de que, de declarar la hostilidad implacable por los conservadores...

«No sabe lograr, para mí al menos, este reconocimiento desde el Gobierno...»

«Ayudará con resolución a cuantos estorben que nuestros recursos se distraigan fuera, eligiendo tan necesarios dentro...»

### DE PORTUGAL

Incidente en el Senado

En la sesión del Senado se produjo un violento incidente, con motivo de la discusión del proyecto de ley referente a la tutela de la infancia en Oporto...

El ministro de Justicia replicó que no se debía hacer caso de las imprevisiones, porque si él creyera en ellas, hubiera dejado desde hace mucho tiempo de dar la mano al Sr. Santos Motta...

Después de terminada la sesión en la Cámara de diputados, varios grupos políticos se reunieron para tratar del incidente ocurrido con motivo de las palabras pronunciadas por el ministro de Justicia...

Terminada la reunión, la impresión era que el incidente de referencia será objeto de una sesión satisfactoria, mañana, en la Cámara de los diputados...

### NUEVOS CATEDRÁTICOS

Ha sido nombrado, en virtud de oposición, D. Antonio Ballesteros, catedrático numerario de Historia Universal, etrusca y griega, de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central...

—Item id. D. Tomás Carreras Aosta, catedrático numerario de Etnología de la Universidad de Barcelona.

—Item id. D. Francisco Díez Rodríguez, D. Fernando Alzola González, D. Fernando Escobar Lizarbe y D. Fernando Olivares auxiliares numerarios del quinto grupo de la Facultad de Medicina de las Universidades de Salamanca, Santiago, Granada y Madrid, respectivamente.

—Item id. D. José Lema Trasmonte, D. Valeriano Fernández Bacorillo y D. Salvador Tayá Pilella, auxiliares numerarios del segundo grupo de la Facultad de Medicina de Santiago los dos primeros y de la de Barcelona el último.

### DE CEUTA

«Estado de aviación.—Movimiento de buques»

El Ayuntamiento ha obsequiado con un Champagne de honor al presidente del comité de aviación, Sr. Ponce de León, que brindó agradeciendo la acogida dispensada aquí al proyecto de organización del curso Málaga-Ceuta.

El alcalde, Sr. Alvaroz Sanz, contestó

ofreciendo la más entusiasta cooperación por parte de la corporación de su presidencia.

El Sr. Ponce de León ha marchado de regreso a la Península.

Esperado el vapor Villarreal con carga de trescientas toneladas de granos.

Desde este puerto seguirá el vapor Villarreal el viaje a Tánger y Melilla.

Llegó el vapor Ramonita con cargamento de cemento, destinado a las obras del puerto.

### La Zarina, enferma

Paris 18.

Dicen de Berlín el Journal, que las noticias recibidas en aquella capital acerca del estado de salud de la Zarina son malas, y que sólo puede andar en soberana apoyándose en muletas.

### EL ECLIPSE DE MAÑANA

Como ya hemos dicho, en Madrid empezará mañana el eclipse a las diez y veintiseis minutos de la mañana.

No será total, pero quedarán ocultas las nueve décimas partes del Sol, y permaneceremos buen rato como en pleno crepúsculo.

La fase máxima, es decir, el momento en que aparecerá cubierta mayor cantidad del disco solar, será a las once y cincuenta minutos.

El eclipse tendrá una particularidad muy notable, será al mismo tiempo anular y total.

La explosión de esta rareza es muy sencilla. El diámetro medio aparente del sol cuando el centro de la tierra es de 32 minutos, 3 segundos; el de la luna, 31 minutos, 8 segundos. Si no varían las distancias de ambos astros a nuestro planeta, los eclipses de sol jamás suceden, pues la luna nunca cubrirá del todo al sol. Pero como dichas distancias varían, nuestro satélite puede llegar a subtender un arco de 33 minutos, 37 segundos, y el astro principal del sistema uno de 31 minutos, 31 segundos.

Ahora bien: en el eclipse del 17 de Abril el sol y la luna se encuentran en un momento en que sus diámetros aparentes serán sensiblemente iguales. Pero como la tierra es esférica, el observador que se halle en el centro de la zona de sombra estará más cerca de la luna que los demás habitantes del planeta a que alcanza el eclipse. Y esto basta para que el diámetro aparente del satélite aumente hasta cubrir por completo el disco solar. Por eso al eclipse será total en el centro de la zona y anular en el resto.

El eclipse del 17 de Abril de 1912 es la repetición de los que ocurrieron en 5 de Abril de 1894, en 25 de Marzo de 1876 y en 15 de Marzo de 1858, así hasta el 25 de Mayo de 1889, en que ocurrió por primera vez, de modo que es su trigésima repetición.

Suocede que ocurre un cierto eclipse en una posición determinada del sol y de la luna con respecto a un nodo; el caso de un Saros dicha posición se repite, pero más aproximada al nodo, y así sucesivamente en los Saros siguientes hasta llegar al nodo y rebasarlo; el eclipse continúa repitiéndose en los Saros sucesivos, pero ya alejándose los astros del nodo, hasta que este alejamiento hace el eclipse imposible.

Cada eclipse de una serie comienza por ser parcial y de muy escasa duración, siendo visible tan sólo en las inmediaciones de un polo terrestre; en los Saros siguientes va siendo de mayor duración, parcial todavía, y la región de donde es visible se extiende más y más hasta el Ecuador; más adelante se presenta ya como total ó anular, y la región de la tierra que abarca, se va extendiendo hacia el otro polo; en fin, en sus últimas repeticiones vuelve a ser parcial, cada vez de menor duración, hasta que cesa de repetirse, siendo visible las últimas veces en la región del polo contrario a aquel por donde empezó. Ha el nodo ascendente la serie comienza de Norte a Sur, y viceversa en el nodo descendente. Un eclipse puede repetirse de 67 a 70 veces en otros tantos Saros sucesivos.

Los contactos inferiores se verifican, el uno en la región oriental del borde del sol, y el otro en la occidental; además, es preciso añadir que en cada una de estas regiones, los contactos se acercarán tanto más al punto N. del disco solar, cuanto los puntos se acercan más al límite boreal de la zona del eclipse total, y viceversa respecto del punto S.; donde los puntos de los límites boreal y austral del eclipse total ó anular se observará un sólo contacto

interior en el punto del borde solar del mismo nombre que la curva límite si se trata de un eclipse total, y en el opuesto si el eclipse es anular.

### EL TIEMPO

Las presiones débiles residen sobre el Mediterráneo, desde Italia al Estrecho de Gibraltar, y las más altas en el Atlántico, al Occidente del Canal de la Mancha (773 m/m).

En el Centro de España, Aragón y Cataluña, el tiempo es bueno, de vientos flojos y cielo despejado; en cambio, al Sur el cielo está con muchas nubes, y en algunas poblaciones, como Sevilla y San Fernando, la lluvia ha sido copiosa. La temperatura máxima fué de 25 grados en Badajoz, y la mínima de dos grados bajo cero en Avilés y Teruel.

Es probable que el tiempo tienda al régimen lluvioso en Levante.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 9º sobre 0.  
A las doce, 18º sobre 0.  
A las cuatro de la tarde, 16º sobre 0.  
La máxima fué de 21º.  
La mínima de 6º.  
El barómetro mareó 706 mm.—Variable.

### LA MUERTE DE M. BRISSON

En sesión de duelo

Paris 18.

La mayoría de los Consejos generales (Diputaciones provinciales), en sus sesiones se han reunido hoy, han levantado el acto en señal de duelo por el fallecimiento del presidente de la Cámara de diputados, M. Brisson.

El presidente del Consejo general de Mosa, que lo es el propio presidente del Consejo de ministros, M. Poincaré, ha pronunciado, fuera de sesión, un discurso, en el que afirmó que Francia, así bien es eminentemente pacífica, está resuelta a defender sus intereses y dignidad y a mantener y cultivar una alianza con Rusia y una entente cordiale con Inglaterra.

«Y por lo mismo—añadió—que se inspira en el mayor y más sincero deseo de paz, a la vez que en el propio respeto, debe Francia ser fuerte, por cuanto la debilidad ofrece fácil presa a las ambiciones provocadoras y a las bellacosas empresas.»

### TRIBUNALES

#### Audiencia

Restar por matar

En una fianca del término de Colmenar se hallaban trabajando Saturino Antora, Félix Barrojo y Francisco García.

Al abandonar el trabajo los tres se marcharon juntos al pueblo, y al atravesar una dehesa concedida por «El Palancero», uno de ellos tuvo necesidad de realizar una función natural, continuando los otros dos. Al encontrarse ya solos Francisco y Saturino, el primero dio al segundo dos golpes en la cabeza con una bandolera, cayendo éste al suelo con un golpe. Inmediatamente el agresor escribió una navaja y con ella, ensañándose en su víctima, le separó la cabeza del tronco, registrándole luego los bolsillos y apoderándose de diez pesetas que el infeliz había sobrado, importe de sus jornales.

El fiscal, Sr. Cardenal, aprueba estos hechos de robo y homicidio, con las agravantes de alevosía, abuso de superioridad y enseñamiento, solicitando la pena de muerte para el procesado.

La defensa, a cargo del Sr. Serrano, estimó la existencia de legítima defensa y la locura incompleta.

La sentencia se dictará mañana, y probablemente hoy habrá veredicto.

Las estafas de Zabala

En la sesión 2ª continuó esta tarde el juicio de la causa seguida contra los supuestos cómplices de las estafas del exabogado del Estado Sr. Zabala.

La sesión estuvo dedicada exclusivamente a la prueba testifical, definiendo ante el estrado un gran número de testigos, entre ellos el alcalde de Madrid, Sr. Ruiz Jiménez.

Casi todos los testigos declararon no conocer al saber nada de los delitos cometidos por Zabala.

El jurado ha desahogado ya mucho en interés. Mañana empezarán los informes.

### NOTICIAS DE SOCIEDAD

En el palacio de los señores de Lázaro Galdiano se ha celebrado un suntuoso banquete en honor y para despedida de la señorita de Aguirre y de los señores de Terreros, distinguidas personalidades de Buenos Aires que están realizando un viaje por España.

Fueron los demás consoales: el ministro de Estado, marqués de Albuñer; la condesa de Romanones, la duquesa y el duque de Seo de Urgel, la marquesa y el marqués de Tamarit y su hija la señorita de Suelvas, la marquesa y el marqués de la Ribera, la señora de Núñez de Prado, la vizcondesa y el vizconde de Horcajo, los señores marqueses de Carralbo y de Gerona, y el marqués de Valdeiglesias, además de la señorita de Vázquez Barros y su hermano Rodolfo.

Los periódicos de París hablan de una magnífica fiesta que para el día 20 del actual prepare en su palacio del Bois de Boulogne, la señora viuda de Irujo.

Se trata de una gran fiesta a la que los invitados asistirán con trajes lujosos y para la que la distinguida y opulenta dama ha llamado para tocar en su casa a la orquesta de Budapest, considerada como la mejor del mundo en su género.

Habrá una numerosa comparsa, de la que formarán parte, además de la bellísima «Piedito» Irujo, damas tan lindas como la Princesa de Marat y jóvenes como S. A. el Infante D. Luis Fernando de Orleans, el marqués de Bonvouloir y otros personajitos a la más llustrada aristocracia de Francia.

Alestará también a la fiesta S. A. R. la Infanta deña Beatriz.

—Hoy martes se celebrará un banquete, seguido de recepción, en la embajada de Inglaterra. Como habitualmente se encuentran en Madrid varias distinguidas personalidades inglesas, el embajador y lady de Bauxton los obsequian frecuentemente con almuerzos y comidas a los que asisten personas de la aristocracia madrileña y del cuerpo diplomático.

—Las señoras de Oliveira Calheiros regresarán en breve de Portugal, deteniéndose unos días en Madrid antes de emprender su viaje a Lisboa, donde el Sr. Calheiros ha sido destinado como ministro de su país.

BRUNEL.

### NOTAS MUNICIPALES

La Compañía del gas

Esta mañana se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión que entiende en la renovación del contrato de la fábrica del gas, para examinar el dictamen del Sr. Bellido, en el que se dice que, por parte de la Compañía, no ha habido dotación de terrenos, sino sólo el usufructo de unas cinco fanegas, que es donde está enclavada la fábrica, cuyos terrenos son propiedad de la villa.

Otras noticias

Bajo la presidencia del alcalde se ha reunido la comisión del Parque infantil, acordando destruir el pabellón donde estuvo instalada la Exposición de Industrias, por considerarlo un peligro, y la adaptación de un carreruzo.

También se ha reunido la comisión de Espectáculos para tratar de la instalación de un restaurant en el Retiro.

De las dos proposiciones presentadas, una, la de los Burgaleses, ha sido desahogada por no reunir condiciones, y la otra, la del Sr. Ooms, será objeto de estudio.

—Hoy se hizo entrega al alcalde de Tarragona de una soborta muy artística que para el Orfeón Tarragonense regala el Ayuntamiento de Madrid.

### LA GACETA DE HOY

Estado.—Real decreto disponiendo que D. Julián María del Arroyo y Morat, ministro plenipotenciario de segunda clase y jefe de sección en este ministerio, pase a continuar sus servicios a la legación de la nación en la Habana.

—Otro disponiendo que D. Cristóbal Fernández Valhín y Alfonso, ministro residente en la Habana, pase a continuar sus servicios a la Agencia diplomática de la nación en el Cairo.

—Otro nombrando jefe de sección de este ministerio al ministro residente D. Andrés López y Muñoz.

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando para la canonja vacante en la Santa Iglesia Colegial de San Ildefonso a D. Raimundo García Álvarez.

Gobernación.—Real orden declarando que los diputados que asistan a las sesiones de las comisiones mixtas tienen derecho al cobro de las dietas a que su rango el artículo 101 del Reglamento de 23 de Diciembre de 1896 y el 93 de la ley Provincial.

Instrucción pública.—Real orden sobre validez de matrículas de alumnos oficiales y no oficiales de centros dependientes de este ministerio, que hayan tenido que incorporarse al ejército de operaciones en África.

### VIDA TEATRAL

GRAN TEATRO.—Mañana miércoles, en la noche de las diez, se verificará la reprise de la divertida zarzuela El perro chico, cuyo protagonista será interpretado por Emilio Carreras.

Para esta obra han pintado tres decoraciones nuevas, que se estrenarán en los cuadros nuevos, quinto y sexto, los aplaudidos escenógrafos Sres. Soler y Olalla, y otra del Sr. Martínez Moría para el cuadro séptimo.

A las once de la noche, El pobre Valbuena, por Emilio Carreras, y a las siete, en acción vermouth, Molinos de viento.

En la presente semana, estreno de la opereta Canto de primavera.

### Inauguración de un albergue nocturno

A las once y media de la mañana ha tenido lugar la inauguración del albergue nocturno comedor de caridad que en la calle de Galicia ha establecido la Junta provincial de protección a la infancia y represión de la mendicidad.

A dicho acto han asistido Sres. Majeada y quienes han recibido la Reina madre, las infantas Isabel, María Teresa y Luisa de Orleans, acompañadas de la duquesa de la Conquista, marquesa de Squilache, marquesa de Aguirre Real, condesa de Mirasol, la señorita Bellas de Lía y otras muchas damas.

También asistieron a los Reyes el ministro de la Gobernación, el gobernador civil, el primer teniente de alcalde Sr. García Molinas, la señora de Rodríguez Mourelo, señorita de Rigida y los señores que forman parte de la Junta de protección a la infancia.

Al llegar las augustas personas fueron vitoreadas por el inmenso gentío que se agolpaba en las calles inmediatas al edificio.

Los visitantes recorrieron todos los locales que estaban admirablemente dispuestos para servir la comida a los desgraciados, así como las salas de dormir, haciendo grandes elogios a los trabajos de la Junta.

Después de terminada la inauguración, trasladado la comitiva a pie al Asilo de San Bernardino.

En el antiguo Asilo de San Bernardino en la Reina unos minutos en la capilla y visitando dependencias del mismo, quedando muy satisfecho de las buenas condiciones en que están salidas 436 personas, de ellas 140 niñas, que también están bajo la protección de la misma Junta de Mendicidad, y cuyo suministro costea.

### LOS ESTUDIANTES SOLDADOS

Por el ministerio de Instrucción se ha dictado una real orden disponiendo lo siguiente:

«Los alumnos oficiales y no oficiales de Universidades, Institutos, Escuelas Nacionales y Especiales de este ministerio que, teniendo matrícula pendiente, no pudieron presentarse a examen en los de Septiembre ni en los extraordinarios de Diciembre ni pueden volverlo en los ordinarios del presente curso, por haber tenido que incorporarse al Ejército a las operaciones en África, conservarán por completo el derecho a examen de la asignatura ó asignaturas inscritas, entendiéndose que el derecho adquirirá el no lo ejerciten en el curso siguiente a la fecha en que por término de campaña ó por cambio de situación de los interesados sean los motivos en que la presente disposición se funda.»

### NOTICIAS

El alcalde ha dispuesto que se permita la entrada de mariposas para niños en el Parque del Oeste, y para evitar que los paseos y corridas puedan ser ensuciados con papales ó restos de comestibles, ha ordenado que se establezcan papeleros en distintos puntos del Parque.

Y a pesar de esta negativa de los labriegos los ojos de Genoveva decían que ardía en deseos de tener aquel ramo.

Maurilio escogió el más hermoso de todos, este era por otra parte el que le presentaba una linda vendedora de flores, y el cual contenía unos veinte clavetes encarnados de color rojo y suave a la vez. En medio de todos, y de mirado como un rey, sobresalía un clavel grande.

—Toma,—dijo Maurilio a la ramilleteadora echándole en su canastillo un asignado de diez libras.—Ahí tienes por todo.

—Gracias, mi buen municipal,—dijo la ramilleteadora,—as doy mil gracias.

Y en seguida se dirigió hacia otra pareja de ciudadanos, animada de la esperanza de que no podría menos de ser un buen día el que tan magníficamente principiaba. Durante esta escena, muy sencilla en apariencia y que había pasado en muy pocos segundos, Maurilio trémulo como un zagal, se enjugaba la frente, y Genoveva estaba pálida y temblando. Tomó crispando su mano ensañadora el ramo que le presentaba Maurilio, y le llevó a su rostro, no tanto para respirar su olor como para contener su emoción.

El resto del camino se pasó alegremente, por lo menos en cuanto a Maurilio, pues la alegría de Genoveva era forzada, y la de Morand se desahogaba de una manera rara, es decir, por medio de suspiros ahogados, de frases entrecortadas y epigramas terribles, que eran sobre los transcurtos como un fango enfriado.

A las once llegaron al Temple.

—Aquí estoy,—dijo Maurilio dejando a Genoveva al cuidado de Morand.

## EL CABALLERO DE LA CASA ROJA

POR

### ALEJANDRO DUMAS

nuevo; sus dos colegas eran Mercovant y Agrícola. A las ocho estaba en la calle antigua de San Jacobo con su gran uniforme de ciudadano municipal, es decir, con su caja tricolor, que oprimía su talle esbelto, y como de costumbre, le había ido a caballo a casa de Genoveva, recogiendo en el camino los elogios y las aprobaciones, nada disimuladas, de los buenos patriotas que le miraban pasar.

Genoveva estaba ya preparada; se había puesto un simple vestido de muselina, una especie de manto de tafetán ligero y un bono gorro adornado con la escarpela tricolor, contentando con tan sencillo traje una hermosa deslumbradora.

Morand, que, como hemos dicho, se había hecho rogar mucho para ir al Temple, temiendo sin duda despertar sospechas de aristocracia, se había puesto el vestido de todos los días, ese vestido medio señor y medio artesano. Hacía solamente un rato que había entrado, y su rostro presentaba la huella de una gran fatiga, pues, según dijo, había estado trabajando toda la noche para concluir una obra urgente.

Demer había salido en cuanto llegó su amigo Morand.

Y la joven le abandonó en su mano, que Maurilio apretó tiernamente entre las suyas. Genoveva tenía recordamiento por su traslado, y le pagaba este recordamiento con una felicidad.

—Y bien!—preguntó Genoveva.—¿Qué ha-

béis decidido, Maurilio? ¿Cómo veremos a la reina?

—Escuchad mi plan—dijo Maurilio.—A ver qué os parece: llevo con vos al Temple, y os recomiendo a Loria, mi amigo, que manda la guardia. Tomo mi puesto, y en el momento favorable voy a buscartos.

—Pero—preguntó Morand,—¿dónde y cómo veremos a las prisioneras?

—Durante su almuerzo ó su comida, si os parece bien, detrás de la vidriera de los municipales.

—Perfectamente—dijo Morand.

Maurilio volvió entonces a Morand acercarse al armario que había en el comedor, y beber, solemnermente, un vaso de vino puro, lo cual le sorprendió, porque Morand era muy sóbrio y comunmente no bebía más que agua embotellada.

Genoveva observó que Maurilio miraba a Morand con asombro.

—Figuráos—dijo—que ese desgraciado Morand se está quitando la vida con el trabajo, de suerte que es capaz de no haber tomado nada desde ayer por la mañana.

—¿Con que no ha comido aquí?—preguntó Maurilio.

—No; sale a hacer algunos experimentos por la ciudad.

Genoveva tomaba una precaución inútil, pues Maurilio, como verdadero amante, es decir, como egoísta, no había observado la sesión de Morand sino con esa atención superficial que el hombre enamorado concede a todo lo que no es la mujer a quien ama.

Al vaso de vino egregio Morand un pedazo de pan que devoró precipitadamente.

—Es—dijo—ya est y listo, querido ciudadano Maurilio; cuando gustéis partiremos.

Maurilio, que deshacía los pliegos march-

tos de uno de los clavetes muertos que había cogido al paso, presentó su brazo a Genoveva, diciendo:

—Partamos.

Partieron, en efecto; Maurilio era tan feliz que su pecho no podía contener su felicidad; hubiera gritado de alegría si no se hubiese contenido. En efecto, ¿qué más podía desear? No solamente tenía la certidumbre de que no era amado Morand, sino que tenía la esperanza de que él lo era.

Dios envía un hermoso sol a la tierra; el brazo de Genoveva temblaba debajo del suyo, y el populacho gritando a voz en cuello el triunfo de los jacobinos, y la caída de Brisson y de sus cómplices, anunciaba que la patria se había salvado.

Hay verdaderamente momentos en la vida en que el corazón del hombre es demasiado pequeño para contener la alegría ó el dolor que en él se encierran.

—¡Oh! ¡qué hermoso día!—exclamó Morand.

Maurilio volvió la cabeza con asombro, pues aquella era la primera vez que veía esplazarse aquel espíritu siempre distraído ó comprimido.

—¡Oh! Sí, sí, muy hermoso—dijo Genoveva cargándose en el brazo de Maurilio.—¡Ojalá dure hasta la tarde, pero y a las nubes como está ahora!

Maurilio se aplacó estas palabras, que recordaban su felicidad.

Morand miró a Genoveva al través de sus anteojos verdes con una expresión particular de agradecimiento; acaso él también se había aplacado aquellas palabras.

De este modo atravesaron el pequeño Pasadizo, la calle de la Juiverie y el puente de Nuestra Señora; después se dirigieron por la plaza

del Palacio de Villa, calle de Barro de Bee y la de Sainte Avoye. A medida que avanzaban Maurilio aceleraba el paso, mientras que, por el contrario, los de Genoveva y Morand eran cada vez más perezosos y tardos.

Así llegaron a la esquina de la calle de Vieilles Handreites, cuando de repente se interpuso al paso de nuestros paseantes una ramilleteadora, presentándoseles su canastillo lleno de flores.

—¡Oh! ¡Qué clavetes tan hermosos!—exclamó Maurilio.

—¡Oh! Sí, muy hermosos—dijo Genoveva.—Bien se conoce que los que los cultivan no tenían otra cosa en qué pensar, pues no se han muerto.

Esta palabra resonó dulcemente en el corazón de Maurilio.

—¡Ah! Mi buen municipal—dijo la ramilleteadora,—compra un ramo a la lluda ciudadana. Está vestida de blanco; mirá qué clavetes tan encarnados; lo blanco y lo encarnado sientan muy bien; ella se pondrá el ramo sobre su corazón, y como su corazón está próximo a tu uniforme azul, llevará de este modo los colores nacionales.

La ramilleteadora era joven y linda; hizo su breve cumplimiento con una gracia particular: su cumplimiento, por otra parte, había sido admirablemente escogido, y, aunque se hubiera hecho de intento, no se habría aplicado mejor a las circunstancias. Además, las flores parecían almórbidas, pues eran clavetes parecidos a los que habían muerto en la oscuridad de las cabañas.

—¡Oh! Maurilio;—lo lo compro, porque son clavetes, ¿lo entiendes? Detesto todas las demás flores.

—¡Oh, Maurilio!—dijo Genoveva.—¡Eh inútil, tenemos tantos en el jardín!

MUSIQUERÍAS

ORQUESTA SINFÓNICA

Sexto y último concierto

Terminó la temporada con un programa formidable, que fue un verdadero atrevimiento...

Pero lo verdaderamente desolador es que tan omlucos y fatidicos presagios no parten precisamente del público ignaro...

Paes bien, nada tembló, nada se hundió, nada ocurrió. Mal he dicho; ocurrió un fenómeno inesperado...

El público, como queda dicho, no solo aguantó, sino que se aborotó de deleite y sin cansancio...

Claro es que tan corpulentos programas no son para menudetes, y que no tragan no hacen tormenta...

Por no desentender de la opinión de algunos amigos, no me atrevo a decir que la hermosa sinfonía de Franck...

Y así acabó la presente historia hasta la primavera próxima. De perdida á Arbó y á la Sinfonía...

FIRMA DEL REY

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos: De Gobernación.—Concediendo el tratamiento de Excelencia al Ayuntamiento de la villa de La Estrada...

Con honores de jefe superior de Administración civil á D. Cesar Ballarín Lizarraga, alcalde de Zaragoza. Nominando secretario de la Junta de Patronato del Real Dispensario antituberculoso Victoria Eugenia á la señorita María de la Concepción Heredia y Grad.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Huelga de cultivadores

Los trabajadores del campo de los valles de Chioana, Cantarío y Baradé han declarado la huelga general...

Se ha registrado diferentes colisiones, resultando muchos muertos y heridos.

El gobierno ha enviado tropas para restablecer el orden.

Un vaso de Paulhan

Paulhan salió esta tarde en hidroplano desde la playa de Hendaya, llegando, en novedad, á San Juan de Luz.

No pudo regresar por el fuerte viento y la mar agitada. Regresará mañana.

El Real Club de San Sebastián le prepara un gran recibimiento.

PROVINCIAS

Asamblea de maestros

En Niebe se ha celebrado una Asamblea de maestros de la provincia.

Es la segunda organizada por la Asociación del Magisterio Alcañeteño.

Al acto, que ha revestido gran brillantez, ha asistido gran número de concurrentes.

Han pronunciado discursos varios oradores, desarrollando con gran entusiasmo importantes temas.

Todos han sido muy aplaudidos.

Cuestiones electorales

Los concejales y el Comité de la Conjuración han acordado reunirse en sesión permanente, con el fin de reunir los documentos que han de servirles para demostrar la inejecución de la propuesta firmada por el alcalde...

D. Melquíades Alvarez se ha ofrecido á suscribir la querrela criminal contra el alcalde.

Percepciones al Pilar

El Arzobispo Sr. Soldevilla ha recibido una expresiva carta del Papa haciéndole presente la gran satisfacción con que ve que se organizan percepciones al Pilar...

La idea despliega cada vez mayor entusiasmo. De algunos pueblos vendrá casi todo el vecindario andando.

El ferrocarril á Puertollano

En la Cámara de Comercio se ha celebrado una reunión de los representantes de la prensa local para cambiar impresiones con motivo de la resolución magna que se verificó en Sevilla el día 21 del actual...

Se acordó solicitar el apoyo de los diputados y senadores de la circunscripción.

Cámaras que protestan

La Cámara oficial de Comercio y Navegación se ha reunido en sesión extraordinaria para estudiar la cuestión planteada á la Cámara oficial de Industria por el gobernador civil.

En la reunión se ha acordado secundar la actitud de los Industrialistas, elevar un escrito al ministro de Fomento en esta sentido y circular á todas las Cámaras de España el recurso de queja de la Cámara Industrial, solicitando de una sesión común para rechazar las ingerencias de los gobernadores.

La emigración

Ha fundado en este puerto el vapor Inglés Orissa, que prosigue de Buenos Aires y ha conllevado á España 217 inmigrantes de distintas regiones.

Todos estos desgraciados habían abandonado su patria hace poco tiempo en busca de quiméricos destinos al otro lado del mar.

Durante la travesía del buque fallecieron los pasajeros Acibal Tarderi y Alejandro Martínez, este último natural de Madrid.

Tropas á Larache

A bordo del vapor Canalejas han embarcado con destino á Larache 44 soldados de Infantería y 21 de Artillería, Administradores, Caballeros y Sanidad. Van al mando del teniente D. Pablo Cobián y del sargento D. Luis Pedros.

Llevarán material de campaña para Alcazarquivir.

Función patriótica.—Las fiestas del Corpus Cádiz 16.

La Junta patriótica de señoras está ultimando á favor de los soldados heridos de Melilla una función en el Gran Teatro, en la cual varias señoras y caballeros de la aristocracia gaditana representarán cuadros plásticos.

También habrá una corrida de toros. La comisión de fiestas del Ayuntamiento ultima también el programa de los festejos del Corpus. Durarán una semana. Entre ellos figura la inauguración del nuevo paseo de Canalejas, que se está construyendo en el sitio en donde estuvieron las murallas.

El crimen de un gitano

Ayer tarde, á las cinco, en la plaza de la Abadía, asomó un gitano de pelotas antecesorales, llamado Joaquín Heredia (Veneno), á un amante, Concepción Jiménez García, causándole cinco heridas graves con una faes.

Una hermana del agresor, que quiso intervenir en favor de la mujer agredida, resultó también con heridas, y el gitano la hubiera matado de no haberlo impedido un guardia municipal.

Después el gitano Heredia penetró en casa de su amiga y se apoderó de 50 pesetas. El criminal se dio á la fuga.

Para los heridos de Melilla.—Preparando un festival Sevilla 16.

En las carreras de caballos que se celebrarán mañana venderán flores las damas de la aristocracia para engrasar la inscripción de los heridos de Melilla.

Se está preparando un festival en el Gaudalquivir para la víspera de la feria. La iluminación que se está organizando constará de 20.000 luces.

En el expreso ha marchado el Sr. Dato.

El naufragio del "Titanic"

Noticias contradictorias.—Importancia de la catástrofe Londres 15.

Telegrafian desde Nueva York que el Titanic se ha ido á pique á las dos y veinte de la madrugada de ayer, habiéndose salvado, al parecer, todos los pasajeros y la tripulación.

La Compañía de navegación White Star declara que han perecido muchas personas á consecuencia del naufragio del Titanic.

Un despacho procedente de Montreal confirma que el Titanic navegaba con rumbo á Halifax por medio de su propia máquina.

Dos buques auxiliares al Titanic, cuyos pasajeros han sido trasladados á otros buques.

Según las últimas noticias de Nueva York, la Compañía White-Star estima que de los 2.200 pasajeros que iban á bordo del Titanic, sólo unos 675 se habrán salvado de la catástrofe.

Los informes facilitados por la armada a las ocho y cuarenta de la noche, reconocen que se han muerto el número de víctimas.

El steamer Olympic comunicó que el vapor Carpathian había llegado al rayar el alba al lugar de la catástrofe y que sólo había encontrado ya restos del buque naufragado.

Añade que el Titanic se hundió á las dos y veinte de la mañana, y que habían sido salvadas una 675 personas, tanto de la tripulación como del pasaje, aunque la mayoría de los salvados eran mujeres y niños.

Termina su radiograma el California diciendo que permanecerá reforzando aquellas aguas para ver si podía encontrar más supervivientes.

Otro radiograma recibido de Cape Race enumera los nombres de 60 supervivientes, entre los cuales figura M. Bruce Ismay, copropietario de la línea White Star.

Un despacho de Saint John (New Foundland) ó manifiesta que el Virginia está camino de aquel puerto, lo que hace suponer tiene naufragos á bordo, pues iba ya camino de Europa.

En Boston se ha recibido un radiotelegrama del Olympia diciendo que el Carpathia ha tomado rumbo para Nueva York, llevando á bordo 888 supervivientes del Titanic, la mayoría de ellos mujeres y niños.

El despacho termina refiriendo ciertos temores en cuanto á la suerte que hayan corrido los restantes naufragos.

Además, el Lloyd ha recibido un despacho de Montreal que dice haber sido salvados 675 pasajeros y 200 tripulantes.

En Nueva York, durante la última noche, no han cesado de producirse desgracias sucesivas ante las chimeneas de la White Star Line, promovidas por las explosiones que tenían dudosos á bordo.

Numerosos grupos de hombres y mujeres, con los rostros desmejorados por el cansancio y plañiendo entre lágrimas y ayes que se les escuchan, se agolpaban á las puertas de las oficinas y hacían preguntas á los oficiales, que ningún consuelo podían aportar, pues sabían bien poco sobre la magnitud de la catástrofe.

Aunque el Times calcula en 1.700 el número de muertos, otros cálculos hacen ascender á 2.400 el total de víctimas.

Como pérdidas materiales, la cifra es imponente, pues aparte el valor del buque y su carga, llevaba á bordo una millón de libras esterlinas en pletres preciosos, perlas por valor de 120.000 y varios millones en plata.

Cálculos que jamás ocurrirán una catástrofe que quebrantara tanto á las Compañías de seguros, cuyos desembolsos en esta ocasión habrán de ser superiores á todo cálculo.

DE LA CORTE

Esta mañana se han dicho en la capilla de Palacio misas en sufragio de las almas de doña Isabel II y D. Francisco de Asís.

Anoche asistieron los Reyes al teatro de la Comedia.

Como de costumbre, el presidente invitó la mañana confiriendo con los ministros.

Después de desahacer con S. M. el Rey, estuvo en el ministerio de Hacienda conferenciando con el Sr. Navarro Revuelta, y luego marchó al ministerio de la Gobernación, donde conferenció con el Sr. Barroso.

Ha dicho el Sr. Canalejas á los periodistas que al hoy al mañana se celebrará Consejo de ministros, y que el ministro de Hacienda se encuentra apurado por la escasez de tiempo para la redacción de los presupuestos.

También ha expresado el presidente del Consejo que tiene buenas impresiones respecto á la pacificación de Melilla, y que aunque los informes son optimistas, prefiere los hechos.

Ha manifestado el ministro de Hacienda que en el Consejo de ministros de ayer se discutieron algunas líneas generales del presupuesto de gastos y, pendiente sólo del cumplimiento de los créditos de los distintos ministerios.

Para ulimar este trabajo celebrará el ministro de Hacienda algunas conferencias con sus compañeros. Estarán de visita los ministros de Marina y Guerra con este objeto.

Mañana conferenciará con los de Instrucción pública y Fomento. Respecto al presupuesto de este último de presupuesto ha dicho el ministro de Hacienda, que la dificultad mayor proviene de los compromisos contraídos en este ministerio.

Ha manifestado también el ministro de Hacienda que en su despacho de hoy con el Rey y dijo cuenta al Monarca de los trabajos realizados por el Gobierno para la redacción de los presupuestos.

Despachos oficiales de Granada recibidos en el ministerio de la Gobernación, dan cuenta de haberse declarado en huelga los obreros del campo de Almadén y Motril que se dedica á la corte de la oña de azúcar.

Los obreros planan se les conceda un jornal de cuatro pesetas, á lo que se niegan los patronos. La actitud de los huelguistas es pacífica.

Según datos facilitados en el ministerio de Hacienda, la recaudación del Tesoro en la primera quincena de este mes ha importado 17.241.781 pesetas, lo que supone una baja de 1.478.584 pesetas con relación á lo resultado en igual período del año anterior.

Explican esta baja en Hacienda diciendo que proviene de haberse recaudado en Aduanas 3.193.381 pesetas menos como consecuencia de la paralización de los transportes por la huelga de los mineros ingleses.

El gobierno francés habrá acordado en el Consejo de ministros anunciado para hoy, la contestación que haya de dar á la nota española.

En los centros oficiales se ha asegurado que no se han recibido todavía indicaciones del acuerdo del gabinete de París.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de religiosas de Don Juan de Alarcón, desde principio la novena á la Beata María Ana de Jesús, predicando en la misa solemnemente Sr. López Anaya, y por la tarde el Sr. Ignacio López.

En Calatrava fiestas á San Francisco de Paula con misa de Comunion general á las nueve; á las diez y media la misa, en la que será orador el Sr. Calpeña, y por la tarde termina el triduo y predicación del mismo señor. Se hará solemnemente reserva y procesión con la imagen del Santo por el interior de la Iglesia.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud sigue la novena á San Expedito, predicando por la tarde el Sr. González Paraja.

En la capilla del Ave María, á las once, misa y rosario, y á las doce continúa á 40 hombres pobres.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Fier de las su Santa María ó de Loucas en San José.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 9.—El no nacido.—Pequeños.—La doncella de mi mujer.—(Gran rebaja de precios.)

FRANCO.—A las 9 1/4.—(Moda).—Ma va oca.—A las 5 de la tarde.—(Primera sesión de abaco).—El genio de la comedia.

BARCELONA.—A las 9 1/2.—(Dob.)—Las primeras rosas.—Amor gracioso y la Goya.—A las 11.—(Dob.)—Flor de los Pazos (dos actos).—A las 7.—(Dob.)—Pueblo de las Mujeres (dos actos) y La Goya.

ALICANTE.—Beneficio de D. José Monroyo.—A las 8.—El frac de Goya.—A las 7 1/2.—La verbena de la Paloma.—A las 9.—El príncipe Casto.—A las 10 y 11.—El viaje de la vida.—A las 11 y 11 1/4.—El frac de Goya.

GRAN TEATRO.—A las 7.—Mojinos de viento.—A las 10.—(Repitiendo por Carveras).—El perro chico.—A las 11 1/2.—El pibe Valbuena.

COMEDIA.—Compañía Prada-Chicote.—A las 8 1/2.—(Dob.)—Los escapadines (nueva comedia).—A las 10 1/2.—(Dob.)—El refugio amarillo (dos actos).

ESPAÑOL.—Compañía comedia.—Director Simón Raso.—A las 7.—(Dob.)—El niño (dos actos).—A las 9 3/4.—(Dob.)—Cuba libre.—A las 10 3/4.—(Dob.)—Matrimonio civil (dos actos).

VALAIA.—A las 6 1/2.—(Dob.)—El conde de Tumburco.—A las 10 1/2.—La república del amor.—A las 11 1/2.—En Sevilla está el amor.

PARÍS.—A las 9 de la noche.—Sensacional espectáculo.—El verdadero aeroplano cautivo evolucionó en el centro de la pista por los pilotos Junker. Variado programa por a compañía de circo y variedades que dirige William Parthé.

SALÓN MARINO.—Desde las 6, grandes sesiones de cinematografía y variedades.—A las 7.—Gr. m. media especial para familias.—A las 10 1/2 y 11 1/2.—(Extr. limitadas).

Actúan con gran éxito Ba la Nancy, Las Clavellinas, Gavi de Noira, Favorita, Davino et Pitis, Apachinettes y los célebres duetistas italianos los Mari Brusi.

TEATRO BENAVENTE.—(Plaza de Bilbao).—De 5 á 12 1/4.—Sección continua de cinematografía.—Todos los días estrenos.

LATINA.—Cine-teatro modelo.—A las cuatro y media de tarde y ocho y media de la noche, funciones completas con nuevo programa y magníficos actores.—Éxito extraordinario de Están, la bellísima.—En breve estreno de la sensacional película «Los carbonarios», que usará para este teatro.

FRANCO-PALACIO.—(Alcañete, 20).—(Grandes atracciones internacionales).—A las 6 y á las 7 1/4.—(Gran moda, especial para familias).—A las 9 1/2, 10 1/2 y 11 1/2.—Mariposa, Gardania, hermanos Gomez, Las Tude in, Iris-andrea, la Argentina y la genial Ama la Molina.—Encore de películas.

IMPRESA DE EL CORREO

BOLSA

Cotización Oficial del 16 de Abril de 1912

Table with columns: Último cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, 4 POR 100 PERPETUO, 4 POR 100 AMORTIZABLE, 5 POR 100 AMORTIZABLE. Includes sub-sections for 'Al contado' and 'A plazo'.

Table with columns: Último cambio anterior, VALORES DE SOCIEDADES, ACCIONES, OBLIGACIONES, AYUNTAMIENTO DE MADRID, DIPUTACION PROVINCIAL DE MADRID. Lists various companies and their stock values.

Table with columns: Fiestas nominales negociadas, LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS, Pesetas y pesetas oro, Después de la hora oficial, Bolsa de Barcelona, Bolsa de París.

# EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE  
Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

|   | PESETAS |
|---|---------|
| Madrid, un mes.....   | 1'50    |
| Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración..... | 5 "     |
| Id., id., por giro y comisionado.....                             | 5'50    |
| Portugal, trimestre.....  | 5 "     |
| Extranjero, trimestre.....  | 12 "    |

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Apartado de Correos, núm. 100

## La Rabassada (BARCELONA)

### Atracciones americanas

Water Chute, Scenic Railway, Alley Bowling, Cake Walk, Casa Encantada, Palacio de la Princesa, Palacio de la Risa, Pesca y MUSIC-HALL. Entrada, 950 pesetas. con derecho á elegir una atracción.

### Hotel-restaurant

Abierto día y noche.—Gabinets particulares.—Cocina de primera.—Chá d' Paris.—Servicio á la carta.

### Orquesta de tziganos

Seleccionados conciertos todos los días de 12 á 3 tarde, de 5 á 7 de 8 á 12 noche en la Terraza y Saón-comedor. Cubiertos desde 5 pesetas.

### Medios de comunicación

1.º TRANVIA DIRECTO desde cualquier punto de Barcelona á La Rabassada, por el paseo de Gracia y paseo de la Diputación.  
2.º SERVICIO COMBINADO con el FUNICULAR DEL TIBIDABO, donde los automóviles de la Sociedad La Rabassada toman los viajeros para llevarlos hasta sus estab. ecimios.  
CASINO PARTICULAR.—RESTAURANT DE LUJO.—JUEGOS VARIOS.—Casti. de Fogos artificiales.—Iluminación general de la montaña con luces de bengala.

## Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

### Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de Hoja de lata. Cubos y baños galvanizados.

Láminas para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia á

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO

## Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1  
Tarifa 0

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para comunicaciones y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

|  |            |
|--|------------|
| Por un despacho de 20 palabras.....                      | Plus. 0,30 |
| Por cada cinco palabras más ó fracción....               | 0,10       |
| Por una conferencia de 3 minutos ó fracción....          | 3,50       |
| Por cada copia suplementaria de despachos recibidos..... | 0,10       |

### Servicio de abonados (1)

|   |      |
|---|------|
| Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras..... | 0,15 |
| Por cada 30 palabras ó fracción.....  | 0,25 |

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

## Talco Boratado Gris.

Delicadamente perfumado y compuesto de substancias aromáticas para el tocador.

El Talco Boratado Gris suaviza, blanquea y conserva la piel, privándola de todo género de irritaciones, esoriaciones y arrugas.

Se recomienda después del baño para secar y suavizar el cutis. Debe usarse después de afeitarse. Se encuentra en las buenas Farmacias y Droguerías.

## CUBRE-CORSES OKTIS

Si el mundo en la quita los pequeños elementos orgánicos, podemos sobrellevar nuestros grandes pesares. El desequilibrio producido por las molestias persistentes es lo que nos amarga la vida y da lugar á tanto dolor.

Una de las causas de disgusto más frecuentes para una mujer es el uso del corsé de látex, tan común en las pequeñas publicaciones, si que para su mejor presentación en la vida á fuerza de paños al cuerpo, que produce una gran molestia. Con la perveniente natural de las mujeres modernas, que está unida á la vida, se hacen necesarias las OKTIS para todos los casos de corsé y sus complicaciones. OKTIS duplican el carácter de corsé y sus complicaciones se relegan al pasado las zonas de las mujeres.

Los Protege-Corsets OKTIS reúnen la elegancia del cuerpo y su uso está tan generalizado en París como en Londres y penetrado en las zonas que se ocupan, son recomendados por los médicos, enfermeras y modistas del mundo entero.

Los Protege-Corsets OKTIS dan confort y apoyo al cuerpo, por su estructura de la cara y por su estructura que permite que son flexibles y por consiguiente muy cómodos. La ropa interior que se usa con OKTIS debe ser de algodón.

## Ibarra y Compañía SEVILLA

LÍNEA REGULAR DE VAPORES ENTRE

Bilbao, Sevilla, Marsella

y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES

DE LOS PUERTOS COMPRENDIDOS

entre BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y

Sevilla.—Tren salidas semanales de todos

los demás puertos

HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

### LA CONFIANZA

¿Dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. ¿Y qué tiene de lento que vá y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fe ó confianza de algunos hombres, por que debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta: ¿Ha servido á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va su eficacia que los característicos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, el médico de confianza, y si algún día me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, acudiré á él en la plena confianza de que me dará alivio. Estas son las fundamentos que han dado á la Preparación de Wampole.

su alta reputación entre los médicos así como entre todos los posibles utilizadores. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Acacia de Senegal París, que extráese de los mejores troncos del Senegal, combinados con Jarabe Hipocistifino, Extractos de Menta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud alivia los dolores venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; devuelve la fuerte apetito y buena digestión y es infalible en Postura—que sigue á las Fiebres, Tisis, Tos y Enfermedades Dolorosas. El Sr. Dr. Hugo Wampole, de Bruselas, dice: La Preparación de Wampole no me es desconocida y si no pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todas mis colegas en París aprecian esta preparación.—Nada entre un desengaño con esta y bastará una botella para convencerse. De venta en todas las boticas.

## Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR

MILLES. LOU DE MAN

35, Rue Jacques-Jordaens, 35

Road-Point, Avenida Louis (Bruselas)

# MORIZ HAUSH

(Casa fundada en 1825)

FABRICA

de Joyería, Platería y Bisutería  
PFORZHEIM (Alemania)

Venta al por mayor á todos los países

Especialidad en medallas, oro chapado, plata, relieve, grabado y esmaltes  
Condecoraciones y medallas conmemorativas para Ayuntamientos y Sociedades de sports

## AGOTAMIENTO FÍSICO É INTELLECTUAL CURACION PRONTA RACIONAL Y SEGURA, TOMANDO NERVITA

El Gran Tónico Regenerador de las Fuerzas Vitales y Científicamente demostrado el más poderoso Estimulante y Reconstituyente Nutritivo para el Cerebro, Nervios y Músculos.

Preparación Glicero Formiatada que la Ciencia Médica por sus maravillosos resultados ha aceptado.

## CONTRA LA ANEMIA ES INSUPERABLE LA SOMATOSE LIQUIDA

Ferruginosa por sus efectos tónicos y aperitivos  
Produce rápido y pronto alivio en los trastornos menstruales  
Eficacísimo durante la lactancia por su acción lactogoga

Se puede tomar cómodamente cualquier posición si se usan los Tirantes

## SHIRLEY PRESIDENT

Podemos probar que cualquiera que sea la postura que tome el cuerpo, el cordón cruzado en la espalda se desliza para adaptarse á ella.

LOS TIRANTES

## SHIRLEY PRESIDENT

son tan cómodos que no se sienten cuando uno los lleva puestos. No se sacuden ni tiran al mover el cuerpo como sucede en los tirantes de parte posterior rígida. Pida á su proveedor de tirantes los SHIRLEY PRESIDENT. Fijese en que los legítimos tienen la marca Shirley President estampada en los hombros. Se garantiza cada par. Evite limitaciones interiores.

MANUFACTURADOS POR

The C. A. Edgerton Mfg. Company, Shirley, Mass., U. S. A.

## ¿TIENE V. TOS Y NO DUERME? NO GASTE TIEMPO

## ELELIXIR CREOSOTADO DE SARRA

CALMA LA TOS, EVITA BRONQUITIS Y TISIS

Droguería de Sarra. Fabricante, Habana; y en las buenas farmacias

## El Martillo-Perforador HARDY-SIMPLEX

con rotación automática

es el más rápido y el único que conserva su rapidez original después de muchos meses de trabajo

La Nueva Barra de Soportar retira toda fatiga al obrero

SIRVANSE PEDIR OFERTAS Y DETALLES A

The Hardy Patent Pick Co. Ld, Sheffield, Inglaterra

## Hotel Savoy

NUEVA YORK

5a. Avenida; Esq. Calle 59  
El más céntrico y más bien situado, con todos los adelantos modernos.

500 cuartos  
300 cuartos de baño  
Restaurant.—Cantina  
Salones de billar.—Jardín  
Cuartos, desde \$ 2'50 por día  
Escritorios pidiendo un folleto ilustrado.

## RHUMGRITA

Una copa de si es de la Rhumgrita es el mejor complemento de una buena comida

### Diálogo histórico

—¿Por qué se encuentra tu y tan santa Conchita? (gru)

—Porque toma el Pectoral famoso de ANAGAHUITA. Sabe usted que estubo enferma casi próxima á espirar, pues su terrible dolencia era TISIS PULMONAR.

Pero la vió una vecina, el Pectoral la mandó y como mano de Santo á Conchita la sentó.

—¿Y dónde se vende eso?

—En las mejores farmacias.

—Como se cura mi hijo, la daré un millón de gracias.

—Para usarlo, con el frasco le darán las instrucciones, y no se deje timar, porque hay falsificaciones.

Lanman & Komp

NEW YORK

Propietarios y únicos distribuidores

### Lámpara Sirtus

De diseño moderno. Proyecta luz blanca y agradable. Son de gran duración y se rompen el filamento al cambiarlo. Pueden colocarse en todas posiciones.

Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y cuatro pesetas. También las hay de 25, 30, 40 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 33 respectivamente. Cuesta en 75 á 100 pesos y ahorran el valor de la lámpara, lo que está comprobado en sus mismas publicaciones por varias personas, se han podido seguir usando las antiguas por que el exceso de gas que se consume equivale á tres pesetas y se consumen también por el exceso de gas que se consume.

Las lámparas de 16 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 33 respectivamente, cuestan en 75 á 100 pesos y ahorran el valor de la lámpara, lo que está comprobado en sus mismas publicaciones por varias personas, se han podido seguir usando las antiguas por que el exceso de gas que se consume equivale á tres pesetas y se consumen también por el exceso de gas que se consume.

Las lámparas de 25, 30, 40 y 100 bujías, que consumen 11, 16, 21 y 33 respectivamente, cuestan en 100 á 125 pesos y ahorran el valor de la lámpara, lo que está comprobado en sus mismas publicaciones por varias personas, se han podido seguir usando las antiguas por que el exceso de gas que se consume equivale á tres pesetas y se consumen también por el exceso de gas que se consume.

Las lámparas de 25, 30, 40 y 100 bujías, que consumen 11, 16, 21 y 33 respectivamente, cuestan en 100 á 125 pesos y ahorran el valor de la lámpara, lo que está comprobado en sus mismas publicaciones por varias personas, se han podido seguir usando las antiguas por que el exceso de gas que se consume equivale á tres pesetas y se consumen también por el exceso de gas que se consume.

Las lámparas de 25, 30, 40 y 100 bujías, que consumen 11, 16, 21 y 33 respectivamente, cuestan en 100 á 125 pesos y ahorran el valor de la lámpara, lo que está comprobado en sus mismas publicaciones por varias personas, se han podido seguir usando las antiguas por que el exceso de gas que se consume equivale á tres pesetas y se consumen también por el exceso de gas que se consume.

## Vermífugo B. A. Fahnestock

Su rival para el exterminio de los gusanos en niños y adultos. El logran de B. A. en no durante más de tres días cada uno adquirir una fama popularidad.

Sus síntomas ordinarios de los niños son: pérdida de apetito, náusea y en el año, de los adultos, de los niños, convulsiones, espasmos, etc.

Cuidado con los substitutos. Acepte sólo el que lleva la inicial B. A.

Preparado únicamente por B. A. Fahnestock Co., Philadelphia, Pa., U. S. A.

## Aparatos para aguas MINERALES y vinos espumosos

Última construcción para cualquier cantidad de agua fabrica como única especialidad.

## Hugo Wosblech

Colonias-Herfeld, 279  
Ministro de Instalaciones completas.

Exportación á todos los países del mundo.

Se necesitan representantes donde no los haya aún. Catálogo en español, inglés, alemán y francés.

Trabajos de fundición. Los trabajos de fundición de los talleres de los señores Bandy Brothers y Compañía del Puerto de La Luz es hecha toda clase de trabajos, á precios reducidos.